



イギリス視察の様子は  
こちらからご覧になれます



**ルイス・ガードナー 州議会議員(元ニューキー市 市長)**  
 州議会議員として、宇宙港や経済の発展・戦略、ビジネスコミュニティとの関係などに関する予算および政策の策定と実施を主導。Local Enterprise Partnership (LEP) および The Great South West と協力する責任を負う主任執行メンバーとして活動している。  
 (※)Local Enterprise Partnership  
 英国における地方経済の発展を担う複数の地方自治体と民間企業によるパートナーシップ



**スペースポートが  
もたらす夢や希望**

実際に宇宙港になると、地域に  
とってどのような効果が生まれるのか、  
松井市長がコーンウォール州政府の  
経済担当関係であるルイス・ガードナー  
さんにお話を伺いました。

## スペースポートがもたらしたこと

子どもたちに向けては、これからの人生において夢を持って進めるような場や機会を与えられています。また、次世代人材に向けて、これまで、理工系の高所得の人材や雇用がコーンウォール州の外に流出していたが、スペースポートがそれら呼び戻す存在となりました。

## 宇宙関連企業の集積について

コーンウォール州では、スペースポートや打ち上げなどの特別な機会にかかわらず、宇宙産業や企業クラスターの集積・誘致を幅広く行っており、域外企業の誘致によって、数百社、数千人規模の雇用を創出することを目指しています。

## 宇宙関連企業の進出によって 税収は増えたか？

コーンウォール州に進出してくる新しい企業は全て、事業税を支払い、税金を州内に納めています。また、地元の人々を雇用しており、それらのお金は地域に還元され、地域経済の一部として良い影響を及ぼしています。

コーンウォール州では、宇宙港が出来たことで、地元の方が宇宙産業に就職することができるようになりました。と、そしてそのための職業訓練を行っているとのことでした。  
 また、宇宙関連の企業ができたことにより、雇用や税収が増えることで、地元の経済に良い影響が出ているというものでした。



松井市長がルイスガードナーさんに取材する様子

## スペースポートが与える 次世代への効果

次世代の人たちの興味・関心や挑戦意欲を喚起することは、スペースポートの取り組みにおいて、非常に重要なミッションです。スペースポートに関連した教育活動を通じて、地元の子どもたちは、以前なら決してできなかったことができるようになりました。例えば、国東高校とリチャード・ランダー・スクールとの交流もそのうちの一つです。

## スペースポートを目指す 国東市へのメッセージ

スペースポートの取り組みに関してコーンウォール州が学んだことは、若い人たちに主役になってもらい、彼らと一緒に広報活動などの取り組みを続けることです。若い世代を巻き込み、ワクワクさせてほしいです。ハードルにぶつかったと思っても、取り組みを継続すること。コーンウォール州でもできたことなのだから、日本の大分県でもできないことはありません。



# 宇宙港で わくわくする国東へ

松井市長 英国スペースポート・コーンウォール視察  
 図 政策企画課 企画係 ☎72-5161 総務課 秘書広聴係 ☎72-5192

2020年4月『大分空港がアジア初の水平型宇宙港に』という発表があり、このビッグニュースは国東市民、大分県民に大きな希望を与えました。  
 あれから3年経った今年4月、大分県とパートナーシップを結んでいたヴァージン・オービット社の事業停止というニュースが報道され「宇宙港はどうなるのか」と心配されましたが、県は「宇宙港の実現を目指す方針に変わりはない」との立場を明確にしています。  
 そこで、今年7月、すでに宇宙港としての運用が始まっているイギリスを視察してきた松井市長のお話とともに「宇宙港とはなに?」「宇宙港になるとどうなるの?」をわかりやすくお伝えします。

### イギリス コーンウォール州ってどこにある？

南西部の半島で約200のビーチがあり、夏は避暑地として有名な観光地。ニューキー空港周辺は、麦畑や牧草地が広がり、羊や牛の放牧による畜産が盛んです。

コーンウォール州はここ！

### ニューキー空港

ターミナルは、小さな到着ロビーと出発ロビー、カウンターがあるだけの簡素な造りで、国内線、国際線合わせて9社18路線が就航している。

空港の看板には「スペースポート・コーンウォール」という表示があり「イギリス初の宇宙港としての歴史を刻んでいる」というメッセージも書かれている。

倉庫施設の内部写真

クリーンルームの内部写真

右の写真は、宇宙港の運営会社 Spaceport Cornwall Ltd. の滑走路に面した場所にオフィスビルとロケットなどを格納する倉庫が建てられています。写真の手前の黒い建物がオフィス・コントロール施設で、3つの研究室、9つのオフィス、ミッションコントロールセンターやクリーンルームが完備されています。奥の白い建物が衛星やロケットを組み立てる統合施設です。

### CONTENTS 目次

|    |                                   |    |                                    |
|----|-----------------------------------|----|------------------------------------|
| 2  | 【特集】 宇宙港でわくわくする国東へ                | 21 | くにさきわくわくコラム/わたしの仕事                 |
| 6  | 国東市文化の日表彰                         | 22 | 人権シリーズ/教育の里あらかると                   |
| 9  | 市からのお知らせ                          | 23 | 図書館つうしん                            |
| 14 | くにさき情報ナビ                          | 24 | まちの話題 TOPICS                       |
| 18 | 健康 週一元気アップ教室/私の達人な秘訣! / くにさき国保だより | 26 | お誕生おめでとう/お悔やみ申し上げます/ ひとのうごき/表紙のはなし |
| 19 | 子育て 子育てカレンダー/私の宝物/ひだまり            | 27 | 週末、どこ行く? / SDGs                    |
| 20 | 相談 休日当番医/休日歯科当番医                  |    |                                    |